

Afin de faire coller la réalité des jeunes veaux qui naissent maintenant avec le niveau de vaches récentes, c'est lors de l'évaluation de décembre 2020 que le changement de base quinquennaux est effectué pour tous les caractères évalués en Wallonie.

La base génétique est maintenant calculée sur la population de vaches wallonnes avec observations nées en 2015 pour la base 2020HC et pour la population de vaches wallonnes Blanc Bleu Mixte avec observations nées en 2015 pour la base 2020BC. Une base spécifique est en préparation pour les Rouge-Pie de l'Est.

En outre, et ceci explique le changement tardif dans l'année, l'index économique laitier (V€L) et l'index économique fonctionnel (V€F) ont été adapté par rapport aux perspectives d'évolution du marché du lait ainsi qu'aux réflexions et observations faites par les acteurs du terrain et en fonction des progrès observés. De plus amples détails concernant ces adaptations sont déjà dès à présent disponibles sur le site ELINFO (<http://www.elinfo.be>) et seront détaillé dans Wallonie Elevages de janvier 2021.

Afin de permettre aux éleveurs intéressés d'apprécier des changements des index des taureaux (changement de base et adaptations du V€L et V€F) voici les différences attendues entre nouvelle (2020HC) et base ancienne (2015HC), il faut donc retirer ces valeurs des valeurs sur l'ancienne base :

Lait (kg)	72 kg
Matière grasse (kg)	4 kg
Protéine (kg)	3 kg
Santé de pis (écart-type 10)	1,8
Longévité (écart-type 10)	5,4
Fertilité femelle (écart-type 10)	4,4
Facilité de vêlage directe (écart-type 10)	2,6
Facilité de vêlage maternel (écart-type 10)	1,5
V€L (en euros)	15 €
V€F (en euros)	36 €
V€C (en euros)	1 €
V€M (en euros)	4 €
V€P (en euros)	20 €
V€G (en euros)	78 €

Ainsi, par exemple pour un taureau qui possédait une valeur de V€G de 400 euros en août 2020 (lors de la dernière publication des index wallons), on s'attend en moyenne à une valeur actuelle (en décembre 2020) de 322 euros pour le V€G de ce même taureau. Le changement de base n'a aucune conséquence d'un point de vue du classement des animaux puisqu'il est appliqué à l'ensemble des animaux. Cependant, l'adaptation du V€L et du V€F, entraîne quelques changements au niveau du classement des taureaux mais de façon assez limitée (corrélation de rang d'approximativement de 0,95). Le classement des vaches est quant à lui encore moins impacté par l'adaptation de ces index économiques !